

EGLISE DE DIEU, L'ETERNEL

P.O. Box 775
Eugene - OREGON - 97401
U. S. A.

Case postale 2 701
CH 1002 Lausanne
SUISSE

Lettre du mois

Juin 1990

Chers Frères et Soeurs,

Nous voici déjà dans le troisième mois de l'année selon le calendrier de Dieu. L'hiver nous a quittés et la terre donne à pleins bords la sève aux rameaux et fait naître des fleurs, beaucoup de fleurs. Chaque saison est fidèle à l'appel du Dieu Créateur et donne avec générosité l'espérance que des fruits parviendront à maturité dans leur éclat le plus beau. "Toutes choses ont été faites par elle, et rien de ce qui a été fait n'a été fait sans elle. En elle était la vie, et la vie était la lumière des hommes"(Jean 1:3-4). C'est ce que Dieu nous rappelle chaque printemps par le renouveau de la nature et par Ses jours saints. Comme la nature se revêt d'un vêtement neuf, noble et pur, de même nous avons eu la merveilleuse occasion de nous purifier de nos erreurs, de nos échecs, de nos péchés. Nous avons été spirituellement abondamment nourris et par Son Esprit tout nous a été donné pour pouvoir combattre et vaincre nos folles passions et dompter notre coeur et notre esprit trompeurs. Dieu nous a généreusement bénis par Ses jours saints pour qu'à notre tour nous puissions nous présenter devant Lui cet automne à la fête des récoltes avec des fruits dans leur éclat le plus beau.

"La lumière luit dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont point reçue"(Jean 1:5). Nombreux sont les êtres humains qui se disent chrétiens de nos jours ; nous vivons dans un monde rempli de religions, mais qu'ils lisent le Talmud, la Bible ou le Coran, beaucoup restent des êtres ingrats, endurcis, sans remords ; la plupart sont égaux devant l'esprit qui influence ce monde, tout simplement

parce que l'être humain par nature n'aime pas la lumière, et Satan en profite pour être très actif sur cette terre. Et pourtant c'est du milieu de tout cela qu'un peuple a été choisi, le peuple de Dieu. Mais qui est le peuple de Dieu ? Beaucoup d'églises, beaucoup d'êtres humains pensent être le peuple de Dieu. Mais le penser est bien loin de suffire, ce qui compte, c'est de savoir si oui ou non nous sommes vraiment le peuple de Dieu. Deutéronome 7:6 nous éclaire là-dessus : " [...] L'Eternel, ton Dieu, t'a choisi , pour que tu sois un peuple qui lui appartienne entre tous les peuples qui sont sur la face de la terre". Et pourquoi Dieu l'a-t-Il choisi ? pour que ce soit : [...] un peuple saint pour l'Eternel, ton Dieu [...] ". Ainsi, fait partie du peuple de Dieu non pas celui qui veut, mais celui qui a été choisi par Dieu. Comme le confirme Jésus-Christ, en ce qui concerne notre époque, dans Jean 6:44 (Living Bible) : "Car personne ne peut venir à moi si le Père qui m'a envoyé ne l'attire [...] ". Et l'apôtre Paul ajoute dans Romains 8:30 (Living Bible) : "Ainsi, après les avoir choisis, il les a appelés à lui, et lorsqu'ils sont venus, il les a acquittés et leur a donné l'assurance de la gloire". C'est donc par ce processus que nous devenons citoyens du peuple de Dieu. Il faut avoir été choisi, ensuite appelé, puis répondre favorablement à l'appel en se repentant et en se faisant baptiser, pour recevoir les arrhes de l'Esprit de Dieu, alors on devient membre du corps de Christ qui est l'Eglise de Dieu.

Maintenant, beaucoup d'appelés avec le temps oublièrent leurs responsabilités et vécurent avec une bien fausse illusion, celle d'être déjà sauvés ; très vite ils oublièrent qu'en acceptant l'appel ils s'étaient engagés à entreprendre une lutte sans merci contre leur propre nature et contre les influences de ce monde. Car à l'égard de ceux qui ont reçu le mode de vie de Dieu, Satan manifeste une agressivité toute particulière, car il sait que Dieu sanctifie Son peuple et lui offre de grandes possibilités. C'est pourquoi il ne manque pas d'astuces pour

semer le trouble et le désordre parmi le peuple de Dieu. Lorsque les enfants d'Israël, qui étaient le peuple choisi par Dieu sous l'ancienne alliance, sortirent d'Egypte, "Une multitude de gens de toute espèce montèrent avec eux [...] (Exode 12:38). Des gens qui n'avaient pas été choisis par Dieu mais qui s'infiltrèrent parmi le peuple de Dieu pour lui créer par la suite bien des problèmes. Jésus-Christ nous avertit par une parabole que la situation ne serait pas différente dans les derniers jours. Lisez-la dans Matthieu 13:24-30 et 36-43. Vous verrez que parmi les enfants de Dieu il y a aussi les fils du malin, et ils doivent vivre ensemble jusqu'à la moisson, c'est-à-dire jusqu'au retour de Christ. C'est lorsque l'herbe eut poussé et donné du fruit que l'ivraie parut aussi. En effet, avant que l'épi soit formé, il est très difficile de voir la différence. "Vous les reconnaîtrez à leurs fruits" a dit Jésus-Christ.

Ainsi Dieu accorda du temps à Ses appelés afin qu'ils soient instruits dans la bonne voie et qu'ils aient acquis de l'assurance, de la conviction, avant de permettre que les fils du malin commencent à semer le désordre et à créer des divisions. La plupart d'entre nous se souviennent de cette époque où l'Eglise de Dieu formait une unité parfaite exactement comme les douze tribus d'Israël avant la scission formaient une seule nation. En effet Satan est l'auteur de tout ce qui peut créer de l'agitation, du trouble dans l'esprit des appelés de Dieu ; et ainsi à cause de certaines déceptions, de certaines désillusions, l'oisiveté spirituelle s'installe chez beaucoup et la flamme du don de Dieu s'affaiblit. C'est une grave maladie qui a atteint le peuple de Dieu dans les derniers jours. Que nous soyons membres ou ministres, si nous ne sommes pas prudents, l'épidémie guette chacun de nous. Juste avant la récolte les fruits ne parviennent pas à maturité et peuvent tomber sous l'effet d'une tempête. Et pourtant quel est l'appelé qui au moment de son baptême n'était pas comparable à ces arbres chargés de fleurs ? Nous pouvons voir

petit à petit les fruits prendre forme, chacun éprouvait le désir de changer sa nature pour revêtir les merveilleux fruits du Saint-Esprit de Dieu ; nous savions que la Vérité de Dieu ne change pas et qu'elle ne changera jamais. Mais de même que l'ancien Israël a fini par suivre les coutumes des nations qui l'entouraient, de même le peuple de Dieu de notre époque voulut la modération du mode de vie de Dieu afin de pouvoir savourer à nouveau le style de vie de ce monde. Le problème n'est pas nouveau ; il se passait dans l'Eglise sous la direction de l'apôtre Paul, lorsqu'il dit à Timothée qu'il aimait comme son fils : "C'est pourquoi je te demande de raviver la flamme que Dieu a allumée en toi ; n'oublie pas d'entretenir le don qu'il t'a fait dans sa grâce lorsque je t'ai imposé les mains : tu en es dépositaire à présent"(II Tim. 1:6, Parole Vivante). De nos jours tous ceux qui ont été choisis, appelés et qui sont dépositaires du don du Saint-Esprit, tant que Dieu n'a pas retiré ce don, ces gens, si dispersés soient-ils, font partie du peuple de Dieu ; leur responsabilité est d'entretenir ce don et le faire valoir dans leur vie en portant de bons fruits. L'apôtre Pierre, s'adressant au peuple de Dieu des derniers jours, écrivit ceci : "Le Seigneur n'est pas en retard pour accomplir sa promesse comme certains se l'imaginent, il est seulement très patient à votre égard, car il ne veut pas qu'un seul périsse : il voudrait au contraire, que tous parviennent à la repentance et à la conversion" (II Pierre 3:9, Parole Vivante).

Jésus-Christ est toujours Celui qui est à la tête de Son peuple et, connaissant dans quelle situation se trouveraient les appelés juste avant Son retour, Il fit écrire par l'apôtre Jean sept lettres aux Eglises, démontrant clairement ce qui va, ce qui ne va pas et ce qu'il faut faire afin qu'Il puisse trouver lors de Son retour un peuple uni par le même Esprit, prêt à accueillir son Maître. Dans chacune de ces lettres nous voyons que Christ connaît les oeuvres, le travail et la persévérance de chacun au travers des pénibles circonstances qui se passent parmi Son

peuple. En fait ces lettres nous montrent que la Vérité a été donnée, que le même Esprit a été donné à chacun, que la connaissance s'est répandue parmi ceux qui ont été appelés ; mais chaque connaissance fait peser sur nous une grande responsabilité ; si l'on en fait un mauvais usage, si l'on se laisse influencer par les fils du malin et entraîner dans l'infidélité et l'oisiveté, alors cette connaissance devient pour nous dangereuse.

Lisez, frères, ces lettres dans les chapitres 2 et 3 de l'Apocalypse ; que chacun les lise comme si elles étaient adressées à lui-même ; et n'oubliez pas que ce sont là des problèmes qui existent à notre époque parmi le peuple de Dieu, par conséquent chacun de nous peut être concerné par certaines remarques que Christ fait à Son peuple. Au chapitre 2, versets 4 et 5 nous lisons : "Cependant, quelque chose ne va pas ; tu ne m'aimes plus comme au début ! Pense au temps de ton premier amour (comme c'est différent maintenant !) Reviens vers moi et travaille à nouveau comme par le passé [...] "(Living Bible). L'amour de la Vérité qui se refroidit parmi le peuple de Dieu est l'un des signes précédant le retour de Christ. Au verset 9, Il dit : "Je sais combien tu as souffert pour le Seigneur et je connais ta pauvreté, mais tu as des richesses célestes. Je connais les calomnies de ceux qui s'opposent à toi ; ils disent qu'ils sont juifs, enfants de Dieu, mais ce n'est pas vrai, car ils soutiennent la cause de Satan" (Living Bible). Ici Christ nous montre que l'ivraie croît avec le blé, ce sont les fils du malin qui calomnient, qui méprisent ceux qui vivent en toute honnêteté et sincérité la Vérité de Dieu. Dieu permet de telles situations pour tester la foi de ceux qu'Il aime. Car Il dit au verset 10 : "Cesse d'avoir peur de ce que tu vas endurer . Tiens ferme dans la foi, même face à la mort [...] "(Living Bible). Dieu va éprouver la foi de quelques-uns au travers d'épreuves intenses, mais ensuite Il dit : " [...] je te donnerai la couronne de vie, un avenir glorieux qui n'aura pas de fin (Living Bible). Les versets 14 et 15 nous montrent

qu'il y a des gens dont le comportement est comparable à celui de Balaam. C'est-à-dire qu'ils font des compromis, ils mélangent la Vérité avec les voies de ce monde, ils corrompent la Vérité originale pour se retremper petit à petit dans la philosophie de ce monde. Au verset 20 nous voyons qu'un autre problème existe parmi le peuple de Dieu ; Jézabel ici est un type des femmes qui font de leur mari ce qu'elles veulent et qui s'opposent avec arrogance à la voie que Dieu leur a fait connaître. Spirituellement elle se prostitue en altérant l'enseignement et l'éducation qui furent donnés au peuple de Dieu et elle cherche à entraîner les véritables serviteurs de Dieu dans son style de vie dont elle a fait une doctrine pour séduire. Comme le dit le verset 39 du Psaume 106 : "Ils se souillèrent par leurs oeuvres, ils se prostituèrent par leurs actions". Au chapitre 3 verset 2 d'Apocalypse nous lisons : "Sois vigilant, et affermis le reste qui est près de mourir ; car je n'ai pas trouvé tes oeuvres parfaites devant mon Dieu". Ainsi il y a des appelés chez qui il ne reste que certains principes de la Vérité qui sont d'ailleurs près de mourir. Les versets 15 et 16 nous montrent une autre ambiance qui règne parmi le peuple de Dieu. Christ dit : "Je te connais bien, tu n'es ni chaud ni froid, je souhaiterais que tu sois l'un ou l'autre !" (Living Bible). Il s'agit de gens convertis qui spirituellement parlant sont tièdes ; ils n'ont aucun enthousiasme pour le mode de vie de Dieu ; ils pratiquent certaines choses parce qu'ils en ont reçu l'ordre, mais l'élan ne vient pas du coeur ; ils n'ont pas cette assurance, cette confiance que Dieu attend de Son peuple.

Frères, ces lettres n'ont pas été écrites pour qu'on pointe un doigt accusateur vers certaines personnes ou d'autres groupements, mais pour que nous analysions soigneusement individuellement notre propre vie et voyions de quoi nous devons nous repentir et ce qu'il nous reste à vaincre. Dans Apocalypse 2:7 Christ dit à chacun de nous : "Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit

aux Eglises [...] ". Celui : Dieu parle de chaque individu, cela s'adresse à tous ceux qui ont été appelés, car tous ont reçu l'unique Vérité et le même Esprit ; les divisions ont leurs causes dans le fait que certains ont introduit leur propre doctrine et que d'autres se laissent entraîner, influencer par ces conceptions. Quelle que soit notre situation, en tant qu'appelés nous devons entendre et comprendre ce que l'Esprit dit aux Eglises ; car, parlant de l'Esprit de Vérité, Christ dit : [...] il vous conduira dans toute la vérité [...] " (Jean 16:13). Si nous demandons à Dieu de nous montrer ce que nous sommes et où nous en sommes, alors chacun de nous le saura ; la vérité sur notre vie personnelle nous sera révélée ; car Dieu dit : "Je connais tes oeuvres". Il connaît celles que nous avons faites, Il connaît celles que nous négligeons de faire, et Il connaît celles que nous n'avons pas voulu faire, parce que nous refusons la révélation, parce que nous refusons d'être corrigés par Sa parole afin d'être purifiés et d'être "un ouvrier qui n'a point à rougir" devant son Maître. Il est vrai qu'il y a de quoi être quelquefois attristés lorsque Dieu nous montre exactement ce que nous sommes et ce qu'il nous reste à accomplir dans notre vie pour être acceptables à Ses yeux. Ainsi, si nous sommes concernés par certaines choses écrites dans ces lettres, alors quelle est la solution pour améliorer la situation dans notre vie ?

Premièrement, soyons attentifs et acceptons ce que Christ nous révèle. Ensuite Il nous dit au verset 19 d'Apocalypse 3 : " [...] Aie donc du zèle, et repens-toi". Il faut donc s'armer de zèle pour reprendre ce que nous avons négligé, se repentir et accepter de faire ce qui reste à faire pour devenir un vainqueur. Christ, qui est toujours le Chef du peuple de Dieu, ne nous condamne pas, mais Il nous avertit, Il nous dit : "Je discipline et je punis continuellement ceux que j'aime ; c'est pourquoi je dois te punir, à moins que tu ne te détournes de ton indifférence et ne te montres enthousiaste pour les choses de

Dieu. Regarde, je me tiens à la porte et je frappe sans arrêt. J'entrerai chez celui qui m'entend appeler et qui m'ouvrira la porte ; je mangerai avec lui et lui avec moi" Apoc. 3:19-20 (Living Bible). Quelle image merveilleuse que ce repas partagé avec Christ ; cela nous montre qu'une relation des plus intimes a été retrouvée et que nous pouvons compter sur toute l'aide dont nous avons besoin pour atteindre le but final qui est d'être "un peuple saint pour l'Eternel, ton Dieu". Christ est toujours disposé à resserrer Ses relations, et Il nous montre que dans les derniers jours, malgré les agitations, malgré les influences néfastes au sein de l'Eglise et dans ce monde, il y a des gens qui refusent de se laisser influencer et qui parviennent à vivre de la façon qui est agréable aux yeux de Dieu. Christ leur dit dans Apocalypse 3:10 : "Tu as gardé ma parole, tu as pris à coeur mon appel et tu m'as attendu avec patience et persévérance. C'est pourquoi, à mon tour, je te garderai à l'heure de l'épreuve qui doit venir sur le monde entier pour éprouver les habitants de la terre" (Parole Vivante). Pourquoi ces gens manifestent-ils tant de courage dans l'épreuve et sont-ils de si merveilleux exemples en attendant avec patience et persévérance ? Parce qu'ils savent, comme nous l'avons lu dans II Pierre 3:9, que le Seigneur n'est pas en retard pour accomplir Sa promesse, mais qu'Il est seulement très patient à l'égard des appelés de Dieu, car Il ne veut pas qu'un seul périsse, Il voudrait au contraire que tous parviennent à la repentance. En plus nous voyons que ces gens ont pris à coeur l'appel de Dieu. Autrement dit, sans cesse ils ont accepté d'être conduits par l'Esprit dans toute la Vérité concernant leur propre vie ; ils ont accepté ce qu'ils étaient vraiment sans se justifier et ils ont travaillé sans relâche à leur salut, tout en étant extrêmement conscients des dangers que peuvent occasionner leur propre esprit et les influences néfastes qui rôdent autour d'eux ; la vigilance est de rigueur, car Il leur dit au verset 11 : "Je viens bientôt. Retiens ce que tu as, afin que personne ne prenne ta couronne". Retiens ! Jusqu'à quand ? Jusqu'à la moisson,

jusqu'au jour de la récolte où d'une part il y aura les justes qui resplendiront comme le soleil dans le Royaume de leur Père, et d'autre part, il y aura des grincements de dents chez ceux qui n'auront pas su tirer profit de la patience que Christ aura témoignée pour qu'ils se repen- tent, mais qui auront pris plaisir à commettre des scan- dales et l'iniquité parmi le peuple de Dieu.

Jésus-Christ ne cesse de dire dans Ses lettres adressées aux sept églises : "Celui qui vaincra !" Cela nous montre, mes chers frères, que la lutte est des plus ardue entre la puissance des voies de la mort et celle de la vie jusqu'au jour de la moisson.

Merci, frères, pour votre exemple et pour vos encouragements ; très vite nous serons aux fêtes automna- les ; qu'elles soient pour vous tous une source d'encou- ragement, d'inspiration et de joie, accompagnées des mer- veilleuses bénédictions de la force et des pouvoirs de Christ dans votre vie. C'est mon désir le plus profond pour chacun des appelés de Dieu.

Salutations affectueuses à vous tous,



Jean Aviolat